

**PRIMER SEMINARIO DE
BIBLIOTECAS
UNIVERSITARIAS**

El Instituto Tecnológico de Santo Domingo (INTEC) auspició y organizó el Primer Seminario de Bibliotecas Universitarias, evento celebrado en el Museo del Hombre Dominicano el 14 de Septiembre de 1978.

Las ponencias presentadas fueron las siguientes:

- Misión de la biblioteca dentro de la universidad.
Próspero Mella Chavler - UNPHU
- Situación de los servicios de información en relación con las estructuras organizativas universitarias.
Martha M. De Castro - UASD
- Los procesos técnicos y su racionalización a la luz de la cooperación interbibliotecaria.
Manuel Roa - UASD
- Estudio evaluativo de los servicios al público de las bibliotecas universitarias.
Ramón Candelario - UASD
- Bases para el establecimiento de un programa de cooperación interbibliotecaria.
Lucero Arboleda de Roa - INTEC

OBJETIVOS

La existencia en el país de bibliotecas universitarias que ofrecen la mayoría de los servicios tradicionales ha creado la necesidad de optimizar la capacidad de este núcleo de bibliotecas, mediante la coordinación de sus actividades.

Este Seminario, en el que se evaluó la situación de las áreas administrativa, técnica y de servicios de nuestras bibliotecas universitarias, se propuso como objetivo fundamental fijar las bases para el establecimiento de un programa de cooperación interbibliotecaria. A través del mismo, las bibliotecas participantes estarán en condiciones de ofrecer servicios cuya garantía máxima sea la facilidad de acceso a la información aun frente a limitaciones tan serias como la imposibilidad de tener colecciones que satisfagan a cabalidad la variedad de intereses y necesidades de los usuarios.

DESARROLLO DEL SEMINARIO

En este evento, en el que participaron bibliotecarios, investigadores, científicos y docentes de las universidades que integran el Consejo Nacional de Instituciones de Educación Superior (CONIES), se prestó especial atención a los siguientes aspectos:

- La situación de la biblioteca dentro de la estructura organizativa universitaria, como clave para el establecimiento de la coordinación necesaria entre la biblioteca y las unidades cuyas actividades docentes aquélla debe apoyar. A través de las diferentes intervenciones se hizo énfasis en el papel que juega el profesor, como nexo natural entre la biblioteca y los estudiantes. De este modo se hizo evidente la necesidad de que la biblioteca establezca organismos a través de los cuales se institucionalice la participación del personal docente en actividades bibliotecarias que, como la selección de material bibliográfico, son claves para el ofrecimiento de buenos servicios.
- En la evaluación de los procesos técnicos se hizo evidente que una cooperación eficaz entre las diversas bibliotecas es la mejor solución a las dificultades que plantean los recursos económicos insuficientes para la adquisición de material bibliográfico, así como la escasez de recursos humanos capacitados. La adquisición coordinada y la catalogación cooperativa fueron planteadas como soluciones a los problemas mencionados.
- En lo referente a servicios, se hizo énfasis en la dificultad que tienen los usuarios de utilizar eficiente y racionalmente su biblioteca, por lo cual se reconoció la necesidad de que se ofrezcan cursos sobre uso y manejo de bibliotecas.

LOGROS A PARTIR DE ESTE SEMINARIO

El 3 de Octubre, menos de un mes después del Seminario, las universidades miembros del CONIES aprobaron la creación de una Asociación de Bibliotecas Universitarias. Consecuentemente, se han realizado dos reuniones de directores de bibliotecas con miras a la elaboración de un proyecto que especifique los objetivos y funcionamiento de la Asociación.

Esta Asociación nacida de la participación activa de los bibliotecarios universitarios, especialmente de aquéllos que colaboraron con sus trabajos en el Seminario, está llamada a establecer políticas y metodología que sirvan de base para un plan modelo de bibliotecas universitarias a nivel nacional.

Lucero Arboleda de Roa, INTEC.